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mot du président
Chers membres, adhérents, sympathisants et amis, 

L’association vit et se développe dans un contexte de soutien permanent.

La chaîne d’amitié ainsi créée depuis plus de 11 ans en vue de permettre un échange 
fructueux entre différents êtres humains se renforce et s’enrichit au l du temps. 
Ce journal en est encore le support de vibrants témoignages.

Que l’on évoque des interventions spontanées, telles les différentes manifestations 
en vue d’éviter la cécité à l’une des  religieuses de la Congrégation en charge 
de projets scolaires et d’éducation, ou les actions de jeunes sucyciens en vue 
de doter l’association d’un site informatique prochainement consultable sur le web, 
toutes ces actions ont été réalisées pour accompagner les projets de l’association, en 
marge de critères de rendement nancier ou d’attente d’une réciprocité quelconque.

La générosité effective et désintéressée existe encore et sait faire preuve 
d’une incontestable efcacité.

Ces actions concrètes, réalisées ou en cours et qui sont exposées dans le présent 
journal, participent à la réalisation de projets à taille humaine et qui demeurent 
très ciblés. Toute personne intéressée peut en constater les résultats et valider 
l’affectation des moyens nanciers ou matériels qui leur ont été consacrés.

C’est cette dimension et cette transparence qui, face aux résultats obtenus, 
séduisent de plus en plus des organismes connus (Collectivités locales, 
presse, autres associations reconnues etc.) et les autorisent à se mobiliser 
pour accompagner notre action. A la vue de ces mêmes résultats, d’autres 
jeunes se sont également mobilisés pour apporter localement aux populations 
que nous accompagnons, un appui efcace car adapté aux besoins exprimés.

Pour structurer son action, le conseil d’administration de l’association vient 
de se renforcer, lors de la dernière assemblée générale, de nouveaux membres 
qui, comme leurs prédécesseurs, ont la volonté de contribuer à la réalisation 
de projets ciblés, clairs et parfaitement maîtrisables au niveau local. 
Qu’ils soient donc les bienvenus !

C’est peut être grâce à son approche respectueuse des populations locales 
et à ses actions soucieuses de générer une activité locale à long terme 
que l’Association ASK conforte ainsi sa crédibilité et son succès.

Tous nous y participons, quel que soit le degré de notre implication effective, 
avec une efcacité aisément vériable jour après jour.

Marc Dubois
votre président
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nouvelles 
de sœur Cathy

De : Mata Marie Catherine

Date : 02/02/05 08:09:24

A : ask.dubois

Les travaux du Généralat avancent bien.
Ce matin, J.P. Mukoko m’a envoyé un message pour me proposer d’ouvrir un site 
internet pour la Congrégation (et ASK). J’en suis très enchantée, je me prépare en 
conséquence (photos et texte).
Mes salutations à tous et à bientôt. Sr Cathy.

De : Mata Marie Catherine

Date : 02/05/05 08:17:39

A : DUBOIS

Sujet : Fwd : Proposition de la maquette de votre Site Internet

Chère Simone,
Bonjour. Jeudi, j’étais en train de répondre à ton mail lorsqu’un orage menaçant a fait 
couper le courant électronique, ma lettre était perdue. Hier aussi, une grosse pluie 
a dérangé beaucoup de programmes, j’ai même lmé avec le caméscope quelques 
minutes de cet orage.
Pour le Généralat, nous avons trois modes pour immortaliser les images: le camés-
cope, l’appareil photo ordinaire et le numérique, j’ai déjà 19 photos stockés dans 
l’ordinateur. La résidence comprendra 15 chambres + autres pièces. Pourriez-vous 
nous aider à composer un texte accrocheur pour solliciter la souscription des généreux 
donateurs (pour l’équipement de la maison) ? J’ai demandé à l’ingénieur de me donner 
les mesures de chaque pièce.
Ci-joint la proposition de JPM pour le site Internet.
Bonne journée et à bientôt. Je vais passer le week-end à Kimpese ; Père Charles 
viendra me chercher et me ramener à Kisantu. Sr Cathy.
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De : Mata Marie Catherine

Date : 02/07/05 08:21:06

A : ask.dubois

Chère Simone,
Bonjour. Merci pour les nouvelles de la Soeur Nzeza, toute la communauté a regardé 
avec émerveillement les photos.
Cet après midi, je vais au champ pour lmer la récolte d’arachides, champ labouré par 
le petit tracteur (Kisantu). A bientôt. Cathy.

De : jp mukoko nswadi 

Date : 02/08/05 13:23:01

A : ask.dubois

Sujet : Présent Online!

Bonjour !
J’ai proté de mon congé annuel pour approfondir mes connaissances en informati-
que. Je me suis plus spécialisé dans la construction des sites internet. Un marché qui 
se développe à Kinshasa. Tantine Cathy sera à Kinshasa, ce jeudi, pour qu’ensem-
ble, nous puissions discuter de ce que sera la charpente du site de la Congrégation. 
C’est un grand travail et qui demande du temps. Mais ce qui est sûr, ce que la congré-
gation aura un beau site. Le grand point à débattre sera l’hébergement de ce site : soit, 
le loger gratuitement soit, acheter un nom de domaine et l’héberger dans un grand 
serveur (± 5 euro le mois).
Mes salutations à tous !
* Pour ceux qui ne s’en souviennent pas, JPM est un jeune qui a été parrainé par l’un d’entre vous pen-

dant toutes ses études supérieures en informatique; après avoir brillamment réussi, il a ni par trouver 

du travail  à Kinshasa dans une grande entreprise allemande.

Nous le remercions vivement pour son aide !

De : Mata Marie Catherine

Date : 02/11/05 11:04:38

… Une fois de plus, merci pour votre intervention qui a débloqué le dossier de la 
pauvre Sœur. Sans cela, elle traînerait encore aujourd’hui devant l’Ambassade du " 
Pays des droits de l’Homme ", à moitié aveugle, suppliant qu’on la délivre de son 
cancer ! Merci à tous vos amis !
Bonne journée. Sr Cathy Mata / Supérieure générale des SSMK.
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De : Mata Marie Catherine

Date : 02/21/05 10:02:21

A : marc-jean.dubois@wanadoo.fr

Sujet : Re: Tr: colis

Bonjour. Messages bien reçus
Malheureusement, depuis deux semaines, nos appareils (siège de l’Internet) sont 
dérangés par la foudre, nous n’avons plus la connection, nous nous rendons dans 
un Cyber Café pour consulter nos boites, je ne pourrai donc vous écrire que demain. 
Sr Martine est dans un état critique, elle est sous oxygène à l’hôpital de Kisantu. 
Par manque de connection, ces jours-ci je n’ai plus écrit à Sr Nzeza. Sr Colette qui lui 
téléphone souvent me donne de ses nouvelles, elle me dit qu’elle va bien.
Merci pour les colis des médicaments annoncés pour ce mardi. Bonne journée et à 
demain sans doute. Sr Cathy.

De : Mata Marie Catherine

Date : 03/01/05 09:14:00

A : Simone DUBOIS

Sujet : Re: informations

Chère amis,
Bonjour. Veuillez bien m’excuser pour ce contretemps, le problème d’Internet persiste 
à Kisantu. Ce samedi j’étais à la Nonciature, je voulais consulter ma boite, là non plus 
il n’y avait pas de réseau pour l’Internet. Ce matin, je me suis dit qu’il me fallait à tout 
prix lire les messages, je viens d’actualiser le rapport d’activités. Je vais téléphoner à 
la Sœur qui gère le bus pour faire le rapport de rentabilité avant le 10 et te l’envoyer. 
Avec JP Mukoko, nous sommes avancés dans la rédaction du site de la Congrégation., 
nous avons prévu une rubrique pour parler de l’ASK ; quel titre faut-il lui donner ?  
Pour la Biblio, Antoine G. m’a conrmé que Dr C. tiendra sa promesse. A mon avis, si 
quelqu’un d’autre donnait un peu d’argent pour cette biblio, cela ne ferait aucun mal ; 
il y a d’autres travaux à réaliser dont la climatisation de la salle. Ces derniers temps 
il fait excessivement chaud, on enregistre des morts (enfants et personnes âgées et 
malades). Je vais écrire à Annie pour accuser réception du matériel médical. Je viens 
de retirer les colis envoyés dernièrement par ASF. Merci pour tout !

De : Mata Marie Catherine

Date : 03/08/05 08:43:36

Bonjour !
Enn, un appareil est réparé au BDOM pour les communications Internet, ce matin je 
n’ai fait que quelques mètres pour venir lire 25 messages !
Une fois encore, mille merci pour tous les soins apportés à notre sœur.
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Depuis la semaine passée, j’ai repris les cours à Mbanza, cela me fatigue quelque 
peu. Je demanderai à Sr Gené qui se rend  aujourd’hui à Kin de récupérer les colis 
des médicaments. Merci. Salutations présidentielles 

De : Mata Marie Catherine

Date : 03/10/05 12:13:13

A : DUBOIS

Sujet : [Norton AntiSpam] Photos

Bien chers tous,
Bonjour. Avez-vous reçu ma lettre d’hier pour l’Assemblée ? Kimpese vient de réagir 
en complétant les données : population de Kimpese : 40.000 ha, la Cité de l’IME où se 
trouve la nouvelle communauté de la congrégation : 5.000 ha sans aucune école, sauf 
la nouvelle qui vient de s’ouvrir avec 3 classes de maternelles et 1 classe de primaire; 
90 /100 de la population est paysanne.
J’ai trouvé quelqu’un qui m’aide à t’envoyer quelques photos : premier envoi : 5 dos-
siers : agriculture : récolte d’arachides, champ labouré par le tracteur ASK) / CAMAR : 
niveau des travaux ) La suite dans le 2 e envoi. A tout de suite. Sr Cathy
 

De : Mata Marie Catherine

Date : 03/26/05 17:09:26

A : Simone DUBOIS

… J’ai trouvé un petit orphelin à parrainer pour le couple Charles et Marie-Louise, c’est 
un petit garçon né le 10 octobre 1999. Il est orphelin de père. Compte tenu de sa date 
de naissance qui coïncide avec celle du décès  de Mgr Verwimp, le petit s’appelle 
" Alphonse Verwimp ", il est en 1 ère année primaire. Dès que possible, je scannerai ses 
photos et ses données essentielles. Il me reste à leur trouver une petite lle.
Bonne fête de Pâques. Sr Cathy.

DDe : Mata Marie Catherine

Date : 04/16/05 17:53:26

A : Simone DUBOIS

Sujet : [Norton AntiSpam] Re: Réf. : [Norton AntiSpam] Re : dette 

… un jeune homme orphelin de père vient de m’écrire de Kin une lettre que je ne peux 
pas te scanner, mais voici l’essentiel: il s’appelle Junior Mayizola, il est le cadet d’une 
famille de 2 enfants. Depuis la mort de son papa, sa maman ne peut pas payer ses 
études, il s’était arrêté en 5 ème ( la 1 ère en France). Aujourd’hui, lorsqu’il regarde l’ave-
nir, c’est sans espoir d’être quelqu’un. Alors, sa maman lui a parlé de la Mère générale 
des SSMK, il a tout fait pour me rencontrer. Il ne pourra plus reprendre ses études 
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secondaires mais pourrait suivre une formation professionnelle pendant 6 mois. Il m’a 
apporté le document du centre de formation mentionnant les frais ofciels à payer.
Si tu trouves quelqu’un qui peut l’aider, ce sera une très bonne action.
 
Ci-après les données essentielles:
- Nom : Mayizola Junior
- Age : (entre 19 et 22 ans)
- Situation familiale : orphelin de père
 
- Centre de formation professionnelle : Institut national de préparation professionnelle/ 
Kinshasa
- Date du prochain test : 19 mai 2005
- Frais exigés - inscription : 3.000 Fc (francs congolais)

- test de niveau : 3.000 Fc
- minerval / mois : 6.000 Fc (36.000 Fc pour 6 mois)
- carte : 1.000 Fc
- frais matériel : 2.500 Fc
Total : 45.500 Fc) = + 90 $
Transport : + 15.000 Fc / mois (90.000Fc) = 180 $
Total général : + 270 $

 
Merci pour ce que tu pourrais obtenir pour lui et bonne chance au jeune homme.
Sr Cathy.
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échos...
échos...

échos...
… du concert d'Alfortville …

Une partie des recettes a permis l’opération de Sœur Marie-Henriette ; encore 
un grand merci au Chœur Francis Poulenc pour sa mobilisation.

Un concert de grande qualité dans une chapelle exceptionnelle
Un public enchanté !

Une auditrice témoigne :
" Je voulais, ainsi que Michel, remercier tous les membres 
du Chœur Francis-Poulenc pour le beau concert 
que vous nous avez donné. 
La musique et le chant est un baume qui réjouit le cœur 
et fait oublier les difcultés de la vie.
Personnellement je me suis régalée autant par l’ouïe que 
par la vue. Etant portraitiste j’ai goûté la transformation 
des visages quand ils chantent, ils en sont en quelque sorte 
transgurés. Merci et bravo. 
Amitiés "

Denise
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… opération de Sœur Marie-Henriette Nzeza …

Ce fut une longue aventure imprévue ! Mais elle a mobilisé tant de béné-
voles patients, encourageants, déterminés, accueillants, que nous ne 
garderons que le souvenir d’une opération réussie.
En effet, en décembre dernier, Sœur Cathy de passage en Europe, nous 
signalait la nécessité d’opérer de façon urgente, si c’était possible, une 
religieuse, Préfet scolaire, de sa Congrégation - Sr Nzeza -, atteinte 
d’une tumeur cérébrale, risquant d’entraîner une cécité irréversible. Nous 
avons accepté cette mission inhabituelle se justiant par la responsabi-
lité et la fonction même de cette religieuse dans la congrégation.
Sœur Marie-Henriette est donc arrivée à Paris le 17 janvier et dès le 23, 
elle entrait à l’Hôpital Clairval à Marseille, un hôpital accueillant et perfor-
mant. Nous avons été touchés tant par la compréhension de la direction 
que par la compétence du personnel et du Dr Barat, neuro chirurgien, qui 
a suivi et opéré avec succès, à deux reprises, Sœur Marie Henriette.

Le docteur Buttin, président de l’association " Alliances et Missions Médicales " nous a 
non seulement orientés vers cet hôpital, mais a aussi largement contribué au nance-
ment de l’opération, tout comme " l’Aide à l’Eglise en détresse ".
Nous avons le bonheur immense de faire la connaissance des Filles de la Charité au 
Roucas Blanc à Marseille grâce à Sœur Françoise Schill, vice Présidente du Conseil 
des Supérieures Majeures à Paris et à Sœur Christiane Galdi, Supérieure provinciale. 
Elles ont accueilli Sr Marie-Henriette pendant toute sa convalescence, à l’Angélus, 
puis en communauté, et l’ont entouré et accompagnée dans tous les moments difci-
les. Qu’ils en soient tous chaleureusement remerciés ! Rien ne se serait fait sans eux.
Le 29 avril, Sœur Marie-Henriette regagnait Kinshasa, avec une vision partiellement 
déjà bien récupérée et sauvée.
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… témoignage des élèves du lycée Mfuki …

Kisantu, novembre 2004
Madame

Salut !
C’est bien nous les élèves du Lycée Mfuki qui vous écrivons en ce jour. Nous espérons 
que notre lettre vous trouvera en bonne santé, puisque tel est notre vœu.
Madame Dubois, nous venons vous remercier pour les étudiants français, Lucienne 
et Jean-Bastien que nous avons reçus à Kisantu et avec qui nous avons partagé des 
expériences de chimie
Madame, c’est pour nous un grand plaisir de vous dire que le passage de Lucienne 
et Jean-Bastien chez nous n’a pas été stérile. Nous bénécié de leurs connaissan-
ces de chimie. Tous deux, dans une collaboration étroite, nous ont encadrés pendant 
deux semaines, nous avons approfondi certaines choses déjà apprises et avons aussi 
appris beaucoup de nouvelles notions. Les séances étaient intéressantes et bien ani-
mées. Chacun voulait découvrir et expérimenter.
Madame Dubois, ce que nous venons de vivre est une expérience inoubliable, un sou-
venir mémorable : des étudiants français venus à Kisantu pour nous encadrer béné-
volement !!!!
Grand merci de tour cœur pour votre générosité et leur dévouement. Nous espérons 
que votre cœur ne tarira pas des actes d’amour et de sollicitude maternelle que 
vous ne cessez de manifester à nous élèves des Sœurs de Sainte-Marie de Kisantu 
(SSMK).
Que Dieu vous récompense à notre place qu’il vous bénisse, vous, votre famille et tous 
ceux qui travaillent avec vous. Merci !

Merci

Les élèves de la 6ème RC
Saint-Badou, Ariel, Timy, Odile, 
Arnauld, Percy, Lutte, Dorgeline

Les élèves de la 5ème RC
Guailord, Bijou, Grâce, Mike, Lionel, 
Nadine, Arnoline, Chimène, Elysée, 
Nonon, Odet, Arnauld, Tonton, Hermine
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… parrainages scolaires …

Nous accueillons avec joie et remercions 2 nouveaux couples de parrain :

u François et Dany qui ont accepté de parrainer " Junior Mayizola ", 
que Sr Cathy nous a présenté dans son courrier ; ils nous disent :
" Nous sommes d’accord mon époux François et moi pour prendre cette formation 
en charge. Nous espérons que cela donnera une bonne chance à Junior 
et qu’il fera en sorte de la saisir pour, comme il le dit, " avoir l’espoir d’être quelqu’un ".
Avec notre bon souvenir ! Dany et François "

u Et Charles et Marie Louise qui parraineront 2 enfants scolarisés en primaire :
" …un petit orphelin ; c’est un petit garçon  né le 10 octobre 1999. Il est orphelin 
de père. A cause de cette date (celle du décès de Mgr Verwimp), le petit s’appelle 
" Alphonse Verwimp ", il est en 1e année primaire. Dès que possible, je scannerai ses 
photos et ses données essentielles. Il me reste à trouver une petite lle. " Sœur Cathy
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réalisations… 
Conteneur partiel

Il nous restait quelques matériels éducatifs et culinaires qui n’avaient pu partir l’an 
dernier ; par chance l’ordre de Malte d’Arras mettait en place un conteneur ; nous 
avons pu acheter 9 m 3 ; à ce jour, il fait route vers Kinshasa et devrait arriver le mois 
prochain.
Grâce à Monsieur Privé, nous avons pu bénécier gracieusement d’un entrepôt pen-
dant 1 mois à Servon pour stocker et préparer ce matériel.
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Site

Grâce au service municipal de la jeunesse de Sucy-en-Brie, la création du site de 
l’association a pu commencer.
En effet au début de l’année, Mustapha Ben proposait, avec une équipe de jeunes de 
travailler sur ce projet pendant un stage proposé au cours des vacances de février.
C’est ainsi que 6 jeunes se sont répartis les différentes pages de présentation.
Il nous faudra un peu de temps encore pour le compléter et le peauner avant de 
l’installer dénitivement sur le web.

La bibliothèque de la Maison Saint-Vincent de Paul

Elle va enn, pouvoir être terminée, grâce à l’aide du Docteur C., rotarien en France, et 
partenaire en RDC d’un club de Kinshasa ; il a obtenu les 5 000 € nécessaires à l’achat 
du mobilier manquant, permettant la consultation des livres et ouvrages sur place par 
le public de Kisantu.
Nous le remercions vivement et de tout cœur pour sa promesse tenue et sa délité !
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projets 

Versements mensualisés des cotisations et dons 
(proposition jointe à remplir et à retourner à l’association).

Envoi par mail du journal et des infos aux adhérents et donataires 
An de réduire au maximum, les coûts administratifs,(enveloppes, timbres, papier, reliure, impres-
sion…), le bureau de l’association souhaite vous adresser par mail, le plus souvent possible tous les 
documents habituels ; nous vous remercions de bien vouloir remplir le document joint et nous le 
retourner le plutôt possible. 

Merci de votre compréhension.

Propositions de Sœur Cathy

Bibliothèque de Kisantu
Il faudrait envisager la climatisation de la salle pour protéger tous les livres et documents et apporter 
aux lecteurs (étudiants entre autres) de bonnes conditions de travail.

Transport
Achat souhaité par la congrégation d’une nouvelle benne de transport.
La petite société de transport a commencé à fonctionner avec un premier minibus ; vous pouvez 
consulter les premiers éléments de rentabilisation qui nous ont été adressés.

Social
  Les malles de la découverte / partenariat avec Calao association / banque mondiale Bececo : 

le dossier et en pré étude à Kinshasa (présentation du projet page 17).
  Les handicapés ont besoin d’un local et de matériel : 

machines à coudre et accessoires de couture.
  La construction du généralat a commencé ; Sœur Cathy nous propose 

de mettre en place un principe de parrainage pour nancer et équiper chaque pièce.
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Agro-alimentaire
  Transformation de la viande du porc   équipement et formation d’une sœur 
  Mise en bouteille du jus des fruits    bouteilles + bouchons
  Achat d’une sorbetière professionnelle pour la fabrication et la vente des glaces

Construction et équipement
  1 Centre d’accompagnement des personnes agées (CAPA) / Kisantu : 

le nancement a été accordé
  Auberge mariale / Kisantu (supercie du terrain : 1,5 ha) en cours d’études

Priorités 2005 pour ASK

  Bibliothèque : achats de 2 appareils de climatisation 
  Camion Berliet : pièces de rechange (2 000 dollars)
  Société de transport : achat d’un nouveau minibus et /ou benne

  Machine à glacer : sorbetière 3 litres (1 101 € + frais de port))

  Embouteillage jus mangues (1 762 € + frais de port)
fourniture de 1 050 bouteilles : 500,70 €

  Parrainage des pièces du généralat (salle de réunions, chapelle, 
salle à manger, cuisine …)
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Un beau projet : 

Les malles de la découverte avec " Calao association "

Contexte général
Ce projet s'inscrit dans les préoccupations prioritaires de nombreux pays en grande précarité face au 
dé de l'éducation, notamment dans les zones rurales où le taux de scolarité reste bas malgré les efforts 
des autorités pour améliorer cette situation. De plus, il faut constater que les écoles, quand elles existent, 
sont souvent très démunies en outils pédagogiques les plus élémentaires.

  Trop d'enfants n'ont encore aujourd'hui, pas ou peu accès aux savoirs de base.
Ce constat est partagé par les grandes instances internationales, dont les Nations Unies, mais aussi par 
les Etats et les bailleurs de fonds.
La situation éducative de la RDC du Congo est particulièrement dramatique. On peut considérer que 
seuls 33% des enfants y sont scolarisés (si l'on pose comme base de référence que l'éducation corres-
pond au suivi d'un cycle primaire complet.

La demande des sœurs de Kisantu
La congrégation des sœurs de Kisantu est une congrégation enseignante reconnue et faisant partie 
intégrante du dispositif éducatif national du Congo.
Elle comprend : 

  28 écoles (maternelles, primaires et secondaires)
  6 centres de santé maternité
  5 foyers sociaux pour l'encadrement des jeunes lles
  1 centre pour les " enfants de la rue "

Le projet spécique de la congrégation s'est concrétisé suite à le séance de formation par Calao 
Productions les 13 et 14 décembre 2004, à la demande de Sœur Marie-Catherine Mata, supérieure 
générale de la congrégation, concrétisé dans le mail du 17 décembre. 

Le projet consite à utiliser l'outil pédagogique complet, 
Les malles de la découverte, mises au point par la Cité des Sciences et de l'Indistrie

pour apporter, en trois ans, à 10 000 enfants et adolescents, garçons et lles, 
un éveil aux connaissances de base, indispensables à leur future vie d'adulte.
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Le projet repose sur les éléments suivants

 Adéquation entre l'approche pédagagique des malles de la découverte 
et les objectifs éducatifs de la congrégation.
Ces outils pédagogiques conçus par la Cité des Sciences et de l'Industrie - Paris et mis en œuvre en 
France par Calao Productions, constituent une activité d'éducation fondamentale et d'éveil scientique 
des enfants peu ou pas scolarisés, mais aussi favorisent : 

- le développement local par le transfert de la fabrication et de l'industrialisation des malles,
- l'alphabétisation par l'utilisation du lexique de l'outil pédagogique,
- les lieux d'ouverture à la science (case des sciences),
- les formations professionnelles des jeunes lar le transfert local de la formation de formateurs 
qui à leur tour formeront des animateurs des malles...

 La congrégation a toutes les infrascructures et le personnel nécessaires pour mener à bien un projet 
d'une telle envergure. Sa seule présence est aussi un gage de pérennité du projet.

 De la démarche éducative et scientique conduite depuis 1991 par la Cité des Sciences et de l'In-
dustrie a été poursuivie par l'association Calao dans le domaine des malles pédagogiques dans le 
cadre d'accords de fabrication et de diffusion entre Calao et la Cité des Sciences et de l'Industrie (CSI), 
puis transférés à la SCIC (Société coopérative dintérêt collectif) Calao productions.

 L'expérience d'éveil à l'éducation, conduite depuis plus de huit années dans différentes communes 
du Mali et en particulier au Mandé, par l'association Kamara Touré qui l'a conduite à initier une fabri-
cation au Mali des malles pédagogiques en ayant au préalable adapté leurs contenus au contexte 
malien, ou elles prennent maintenant le nom de " malles scientiques ".

L'intérêt pédagogique de cette approche a été conrmée 
par les plus hautes autorités maliennes 

(lettre du ministère de l'Education nationale).

Découverte du microscope : 
Malle " corps et santé "

Les grandes endémies : 
Malle " corps et santé "

Le distributeur solaire permet de découvrir 
le cycle de l'eau : Malle " eau "
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Les malles " modèles "
Il s'agirait dans un premier temps d'importer deux jeux de malles, chaque jeu comprenant : 

  une malle " coprs et santé "
  une malle " eau, sol et plantes "

Ces premières malles fabriquées spécialement par Cala Productions sous forme de " diables logistiques " 
permettant d'empiler cinq tiroirs thématiques avec enveloppes en bois facilement duplicable en RDC.
Elles serviraient, bien sûr à l'itinérance, dans l'année 1, mais aussi comme modèles pour la fabrication 
locale future.

Les malles fabriquées localement
Evidemment tout ne sera pas fabriqué sur place car un certain nombre d'objets pédagogiques resteront 
importés, mais les malles elles-mêmes fabriquées en bois pourront être réalisées ainsi que les mousses 
et tout le montage assemblage.
Au cours de l'année 1 le transfert technique sera fait sur place grâce au soutien d'un cadre de Calao 
Productions et normalement les deux premières malles nécessaires à l'itinérance devraient être opéra-
tionnelles au début de l'année 2 ainsi pour les années 2 et 3 d'avoir quatre jeux de malles en service.

Formation des animateurs
Pour mener à bien ce projet, il faudra, au minimum, 10 animateurs formés. Nous avons prévu une 
formation groupée pour 10 à 15 personnes qui pourra se faire dès la première année, à l'arrivée des 
premières malles importées. La formation est prévue pendant 8 à 10 jours.
Pour assurer une bonne tecnique d'animation à tous, on peut concevoir que dans la première année les 
animateurs permutent régulièrement an de ne pas perdre les acquis de la première formation.

Le point fort de la congrégation est d'avoir à disposition ses propres enseignants.
Chaque année on pourra envisager une rencontre de ces formateurs animateurs pour échanger sur les 
expériences de chacun sur le terrain et pour se familiariser aux actualisations régulières du contenu des 
malles.
On protera des missions prévues sur d'autres thèmes pour consacrer une journée ou deux à ces ren-
contres.
L'objectif est de prendre en charge, sur le budget du projet, les salaires des animateurs sur la base des 
salaires des enseignants de la congrégation.
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La mise en œuvre et le suivi de terrain
Un programme d'éveil de cette envergure doit faire l'objet d'une planication rigoureuse et d'un suivi très 
sérieux sur le terrain.

Là aussi, les infrastructures actuelles de la congrégation sont un atout considérable.
Pour aller au devant des publics pas ou peu scolarisés, une organisation spéciale devra être mise en 
place, notamment pour " les enfants de la rue ".

Celà dit, les malles scientiques ne remplacent pas l'école : 
elles permettent à ceux qui n'y ont pas accès, d'avoir un premier éveil à la connaissance

et aux personnes scolarisées d'avoir accès à un matériel pédagogique moderne et adapté.



21

nos remerciements

à Mustapha Benjebour du service " jeunesse " de la mairie de Sucy-en-Brie qui, lors 
des vacances scolaires, avec  quelques jeunes Sucyciens a pu, avec ses précieux conseils, entrepren-
dre la réalisation de ce site. Après avoir regroupé toutes informations sur l’association, ses réalisations, 
ses projets et ses attentes, ces jeunes ont bâti un projet de site accueillant, réactif et animé qui donne 
tant dans son esprit que dans ses composants, une image dèle des principes et des actions de l’ASK. 
Leur démarche a été constamment encouragée et animée par M. Benjebour qui, tout au long du stage, 
a su ainsi avec patience, écoute et savoir faire, mobiliser sur ce projet les stagiaires en fonction de leur 
âge, de leur sensibilité ou de leur formation et d’acquérir de façon pédagogique et très valorisante, de 
précieuses notions informatiques. Ensemble, ils ont ainsi largement contribué au développement d’une 
action tournée vers les autres.
Que tous, animateur et stagiaires, trouvent ici nos plus profonds remerciements pour leur précieuse 
collaboration et l’expression de notre meilleur et amical souvenir ;

au Conseil général qui nous propose de nous accompagner nancièrement sur  des projets de 
développement durable ;

aux Sœurs Servantes du St Sacrement à Paris qui nous ont accueillis, à la crypte, entou-
rés des membres du conseil de la Chapelle pour présenter l’ASK et qui ont fait don de la quête de 
Carême à l’association ;

aux enfants et animateurs de catéchèse de la paroisse de Brienon dèles depuis 
de nombreuses années et qui, une fois de plus, par leur aide nancière participent aux projets de 
l’association ;

au chœur Francis-Poulenc pour le concert donné à notre prot, à l’église Notre-Dame d’Alfortville ; 

à tous les parrains d’enfants Charles et Marie-Louise, Dany et François, Georges et Bénédicte ;

et à tous les bénévoles qui se mobilisent et répondent présents à chaque manifestation de l’asso-
ciation et en particulier à ceux qui sont intervenus, d’une façon ou d’une autre, tout au long de l’opération 
de Sœur Marie-Henriette Nzeza.



à bientôt...

La générosité jaillit
de la vie profonde.

Jacques Alberione


